

<b>Zeitschrift:</b>	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Fourierverband
<b>Band:</b>	67 (1994)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	In Kürze

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Pilotenaustausch mit USA in Prüfung

p.l. Die Beschaffung der Kampfflugzeuge F/A-18 verläuft weiterhin nach Plan. Bis Ende März wurden insgesamt Verträge über 2880 Millionen Franken abgeschlossen und Zahlungen von 450 Millionen Franken geleistet.

Erfreulich verlaufen weiterhin auch die Ausgleichsgeschäfte. Bis Ende 1993 wurden Gegengeschäfte von rund 610 Millionen Franken anerkannt. Weitere Geschäfte in der Höhe von rund 150 Millionen Franken sind zur Prüfung angemeldet. Geprüft wird zurzeit auch ein Vorschlag der Amerikaner für einen Pilotenaustausch. Um eine optimale Ausbildung der Schweizer F/A-18-Piloten zu erreichen, würden gemäss diesem Vorschlag zwei Schweizer Berufsmilitärpiloten rund zwei Jahre in den USA verbringen. Im Anschluss daran würden zwei erfahrene amerikanische F/A-18-Piloten ab Frühling 1997 bis Mitte 1999 in der Schweiz als Fluglehrer tätig sein.

## «Euses Blättli» berichtete

wag. Wie im letzten «Der Fourier» nachgelesen werden konnte, fand die Delegiertenversammlung in Aarau in den Schweizer Medien (fast) keine Beachtung. Die «Neue Zürcher Zeitung» verbreitete die falsche Agenturmeldung, wonach die Statuten revidiert worden seien... Kompetent und ausführlich berichtete hingegen «Euses Blättli» (Nachrichtenblatt des Suhrentales, Rueder- und Uerkentales) über die Veranstaltung unseres Gradverbandes.

## Sicherheitsausschuss des Bundesrates

p.g. Der Bundesrat hat die Schaffung eines Sicherheitsausschusses und einer Lenkungsgruppe beschlossen. Der Ausschuss ist ein sicherheitspolitisches Instrument zuhanden des Bundesrats und setzt sich zusammen aus den Vorstehern des EDA, EJPD und EMD. Unterstützt wird er von einer interdepartementalen Lenkungsgruppe, die das sicherheitspolitische Informationsaufkommen ressortübergreifend erfasst, bündelt und zu strategischer Führungsinformation verdichtet. Beide Gremien werden vorerst für eine Probezeit von drei Jahren geschaffen.

## Das neue 300-m-Sportgewehr begeisterte



Foto: Meinrad A. Schuler

-r. Die 20. Waffenbörse in Luzern war einmal mehr erfolgreich. Aus allen Landesteilen und sogar aus dem Ausland trafen sich die Sammler, Schützen und Jäger. Eindrücklich war ebenfalls die Sonderausstellung «150 Jahre Schweizer Armee». Viele Interessierte zog der SIG-Stand an, konnte doch das neue 300-m-Sportgewehr bewundert werden.

## Arbeitsämter orientieren stellenlose Armeeangehörige

**Die Bemühungen des Ausbildungschefs der Armee, stellenlosen Rekruten und Kadern Arbeitsplätze zu vermitteln, werden verstärkt. So fanden in praktisch allen Kantonen Informationsveranstaltungen der Ämter für Industrie, Gewerbe und Arbeit (KIGA) statt.**

emd. Mitte Februar, in der zweiten RS-Woche, waren von den knapp 15 000 RS-Angehörigen 20,2 Prozent stellenlos.

Im März hatte die Gruppe für Ausbildung im EMD den kantonalen Arbeitsämtern gegen 2000 stellenlose Armeeangehörige gemeldet. Sie wurden so beurlaubt, dass sie rechtzeitig am Veranstaltungsort ihres Wohnkantons eintrafen. Die KIGA-Orientierungen fanden in allen Kantonen mit Ausnahme des Tessins auf Waffenplätzen oder in kantonalen Verwaltungsgebäuden statt. Das Tessiner Arbeitsamt hatte in der Gebirgsinfanterie-RS 9 in Airolo einen eigenen Anlass durchgeführt.

Ziel des Orientierungstages war es, die Stellenlosen drei Wochen vor RS-Ende zu erfassen und sie gezielt, auch in Einzelgesprächen, auf das korrekte Vorgehen und ihre Möglichkeiten aufmerksam zu machen.

## Indoor-Schiessanlage

-r. Gute Nachricht für alle Genossenschaften IGCS (Interessengenossenschaft Combat- und Präzisionsschiessen): Die Indoor-Schiessanlage in Thun kann gebaut werden. Die offizielle Eröffnung der Anlage wird am kommenden 1. August stattfinden. ■